

# Los alumnos quieren venir a la UGR

La Universidad de Granada está en el 'top ten' de las preferidas para estudiar pero ocupa el puesto 42 de 46 en calidad docente, según la Fundación CYD

F. C. R. GRANADA

Los alumnos de toda España quieren venir a la Universidad de Granada. De hecho, la mitad de los estudiantes que ingresan en la UGR provienen de «fuera de su ámbito geográfico inmediato». Es una conclusión positiva del informe elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD), que preside la también presidenta de Banesto, Ana Patricia Botín. Pero también hay datos negativos, como que ocupa uno de los últimos lugares en el 'ranking' de calidad docente.

El consejero de Innovación, Martín Soler, presentó ayer el informe 'La Contribución de las Universidades españolas al desarrollo' en la Universidad de Almería. Este trabajo —que es la quinta vez que se realiza— hace una especie de auditoría de 46 universidades públicas presenciales españolas.

Granada se posiciona en los primeros lugares en cuanto a la capacidad para atraer a nuevos estudiantes. En concreto en el puesto número ocho, justo por detrás de Sevilla pero por delante de ciudades como Barcelona. La favorita es Salamanca, seguida de Santiago de Compostela. Hay un dato revelador de esta influencia seductora: el 49,41% de los matriculados de nuevo ingreso en el curso 2006-2007 tenía su lugar de residencia fuera de la provincia. En el caso de Salamanca es el 78,23%.

La UGR sale peor parada en los parámetros utilizados por la Fundación CYD para medir la calidad docente. La tasa de rendimiento es discreta —puesto 31—; el número de estudiantes por personal docente e investigador es de los más altos —penúltimo lugar—; y en cuanto al número de aulas de informática y bibliotecas también ocupa las últimas posiciones. Además, el gasto por estudiante es de los más bajos, al situarse en 4.558 euros de media, casi la mitad que Navarra (8.205).

Tras combinar todas estas variables, la UGR desciende al puesto 42 de 46 universidades evaluadas, justo por detrás de Jaén y sólo por delante de Extremadura, La Coruña, Las Palmas de Gran Canaria y Rey Juan Carlos.

## Segundo ciclo

En el 'ranking' que mide la calidad del doctorado la Universidad de Granada se coloca en la mitad de la tabla. Mucho mejor escapa cuando se evalúa la calidad investigadora, donde entra otra vez en el 'top ten'.

Está entre los centros españoles donde se producen más tesis y se publican más artículos científicos de referencia. El 69% del profesor docente tiene el título de doctor. Con todo esto, la UGR se posiciona en el puesto seis, por detrás únicamente de la Autónoma de Madrid, Santiago de Compostela, Barcelona, la Autónoma



Cola de alumnos para matricularse en la UGR. / RAMÓN L. PÉREZ

de Barcelona y Córdoba. Los responsables de la Fundación insistieron en el acto de ayer en la necesidad de fomentar la relación entre las universidades y las empresas y han advertido de que las universidades españolas aún tienen un largo camino que recorrer en relación al resto de universidades

europas, informó Efe.

Martín Soler reiteró la apuesta de la Junta de Andalucía para incentivar la relación universidad-empresa y recordó que el nuevo modelo de financiación recoge un 30% de presupuesto «variable» para aquellas universidades que cumplan los parámetros

## EL INFORME

► **Calidad investigadora:** Granada ocupa el puesto número seis, por detrás de la Autónoma de Madrid —la primera—, Santiago de Compostela, Barcelona, Autónoma de Barcelona y Córdoba. La última es Burgos.

► **Capacidad de atracción de nuevos estudiantes:** Granada está en el puesto ocho, por detrás de Salamanca —la preferida—, Santiago de Compostela, La Coruña, Politécnica de Cataluña, Pompeu Fabra, Politécnica de Madrid y Sevilla.

► **Calidad docente:** La UGR está en la posición 42, sólo por delante de Extremadura, La Coruña, Las Palmas de Gran Canaria y Rey Juan Carlos. El primer puesto lo ocupa Lérida, seguida de Pompeu Fabra.

► **Otros:** Granada ocupa el puesto número veinte de 37 en el indicador que aproxima la calidad del doctorado y el número seis en cuanto a la calidad investigadora.

## Es de las universidades con el gasto medio por alumno más bajo

evaluables, como es la firma de contratos-programa.

Soler, además de presentar los resultados del estudio, presidió ayer la reunión de los Consejos Sociales de las Universidades Andaluzas.

## Un referente

El barómetro CYD es un referente para quienes participan en espacios que promueven y fomentan la relación de la Universidad con la sociedad y se ha consolidado como uno de los agentes más activos en la apuesta por que las empresas, las instituciones y las propias universidades definan y potencien sus vínculos de colaboración.

La Fundación CYD cuenta con la participación de destacados miembros del mundo de la sociedad y de la empresa española. Nació a finales del año 2002 como una iniciativa del sector empresarial, valorando la importancia de las universidades para el desarrollo económico y social del país.

# Un laboratorio estadounidense entra a financiar los proyectos de identificación de ADN

IDEAL GRANADA

La Universidad de Granada presenta hace poco a nivel mundial el proyecto DNA-Prokids (www.dna-prokids.org), con el que se persigue luchar contra el tráfico de seres humanos mediante la identificación genética de las víctimas y sus familiares.

Ayer, en World Trade Center de Nueva York, tuvo lugar la ceremonia en la que la mayor empresa biotecnológica de EE UU, la Fundación Life Technologies, entregó

medio millón de dólares al proyecto, que es una iniciativa del Laboratorio de Identificación Genética de la UGR y del Centro de Ciencias de la Salud de la Universidad del Norte de Texas. En España ya cuenta con la colaboración de otras instituciones y empresas, como la Consejería de Justicia de la Junta de Andalucía, la Fundación Botín, la Fundación BBVA y CajaGranada.

La contribución de la Fundación Life Technologies se destinará al desarrollo de kits de identi-



El rector Lodeiro con el delegado de Justicia (izq.) y Lorente. /IDEAL

ficación genética que se distribuirán durante los dos próximos años en ocho países, entre los que figurarán México, Guatemala, Brasil, Filipinas y China. Además, servirá para realizar análisis de ADN y coordinar una base mundial de datos genéticos, que haga posible hacer un seguimiento de niños desaparecidos y sus familias.

En 2004 el Laboratorio de Identificación Genética de la UGR planteó la posibilidad de crear este proyecto y extender los estudios a todo el mundo para luchar contra el comercio de seres humanos. Según Lorente se ha conseguido reunificar ya a doscientas familias. En la base de datos cuentan con un listado de 400 madres y 600 menores. Desde 2006 se están realizando pilotajes en Guatemala y México.